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我县组织开展全民清洁日活动
莫靓徐为民廖宝云等参加

本报讯（记者 叶步芳 周琳 王雯静 杨益达） 4 月 15 日上午，我
县组织开展全民清洁日活动。 县领导莫靓、徐为民、廖宝云等参加，
各乡镇（街道）、部门干部职工及村（社）党员干部群众广泛参与，对
全县范围进行环境卫生大清扫， 以实际行动倡导广大市民养成爱
劳动、讲卫生的好习惯，共同维护城市环境面貌。

上午 9 时，县委副书记、县长莫靓身穿红马甲，与县府办、西屏
街道干部一同来到位于县城长松东路的卫生包干责任区块， 挥动
手中的扫帚，仔细清扫阳溪茶青市场入口、过道、停车场等区域的
烟头、饮料瓶、塑料袋等各类垃圾，同时打扫了路面上的残枝落叶，
清理沿路的杂草杂物。 活动期间，全体干部职工分工明确、各司其
职，齐心协力，干劲十足。 经过近两个小时的打扫，道路沿线变得干
净整洁，卫生环境得到明显改善，该区块面貌焕然一新。

清扫中，莫靓指出，建设洁净松阳、打造美丽家园，是全县人民
的共同愿望，也是每一位党员干部义不容辞的责任。 全县干部职工
要坚定“扫地也要扫出个天下第一”的志气，以主人翁姿态，积极参
与义务清扫活动，与此同时，要广泛发动群众参与环境卫生自治，
树立卫生意识，养成良好文明习惯，用自己的双手创造洁净优美的
生活环境。

在望松街道新望社区，县人大常委会主任徐为民与县人大常委
会机关及街道干部一同，对责任区块卫生进行清洁。 他们拿着长钳
与垃圾袋，一路边走边看边捡，不放过一个烟头、一个瓶盖、一张纸
屑，以实际行动助力环境保护。 活动中，徐为民发现该区块主干道
街面卫生保持不错，但仍存在一些卫生死角，他指出，要强化责任
担当，注重细节，做到不留死角、不留盲区；同时，要带动群众自觉
参与到全民清洁行动中来，让环保理念深入人心。

与此同时， 县政协主席廖宝云与县政协机关干部职工 40 多人
一起来到位于县城要津南路至南环路五中路口的卫生包干责任区
块，参加全民清洁日活动。 大家手拿垃圾钳、扫把和清洁袋，推着垃
圾桶，分头清除丢弃在路面及两侧边沟的各类垃圾，同时清扫绿化
带上的残枝落叶，并及时清运垃圾，使卫生环境变得干净整洁，呈
现出更加洁净、文明、有序的城市形象。

2020年度县直部门党组（党委）书记履行机关党建主体
责任述职评议会暨 2021年全县机关党建工作会议召开

本报讯（记者 宋词）4 月 14 日下午，2020 年度县直部门党组

（党委）书记履行机关党建主体责任述职评议会暨 2021 年全县机关
党建工作会议召开。 县领导周鸿飞、雷剑锋、叶海霞、张继森等出
席。

会议回顾并肯定了 2020 年全县机关党建工作情况， 并就如何
开展好 2021 年的机关党建工作作了部署。

会议指出，全县各级机关党组织要提高认识，要有“见红旗就
扛、有第一就争”的拼劲，切实增强机关党建紧迫感；聚焦重点，抓
住“围绕中心、建设队伍、服务群众”功能，全面提高机关党建质量
水平；强化责任，树立“抓好党建是最大政绩”的工作导向，从严从
实履行机关党建责任。

会议强调， 要坚持以学习贯彻习近平新时代中国特色社会主
义思想为主线，抓好党史学习教育和建党百年庆祝活动两项重点，
实施“双招双引”行动、“三敢三比三打通”活动、“清廉机关、模范机
关”建设、机关党建责任共同体打造、高素质专业化机关党务干部
队伍建设、严肃党内政治生活等六项任务，高质量推进机关党建工
作。

会议指出，抓好机关党建，关键要围绕“想不想”“会不会”“好
不好”去思考谋划落实。 “想不想”，重点在提升思想认识，压实工作
责任，机关党建工作不能“灯下黑”；“会不会”，重点考验党员干部
的能力和本领，机关党建工作不能“两张皮”；“好不好”，重点突出
实绩导向，要让业务工作和党建工作“双精彩”。

会上，县经济商务局、建设局等 7 个单位党组（党委）书记围绕
2020 年度抓机关党建工作情况进行述职并接受评议。 会议还通报
了 2020 年度获得“清廉机关、模范机关”称号的单位。

我县召开 2021年建议提案交办会暨民生实事项目推进会
本报讯（记者王雯静） 4 月 15 日，我县组织召

开 2021 年建议提案交办会暨民生实事项目推进
会。 县领导郑伟坚、杨水文、叶向东等出席。

会议通报了 2020 年度县人大代表建议优秀承
办件和政协委员提案优秀承办单位评选情况。 相关
单位就建议提案办理工作开展经验交流。

会议指出，近年来，在县人大、县政协的监督和
支持下，大部分承办单位都能以提高办理工作的满
意率和解决率为出发点，盯节点、抓重点、破难点，
办理工作可圈可点。 但还需清醒认识到，目前各承
办单位建议提案及民生实事项目办理的水平质量，
与代表、委员的期望仍存在一定差距。

会议强调，建议提案及民生实事项目是“两会”
的重要结晶和成果，是最直接、最客观反映人民群
众呼声的渠道。 各承办单位要进一步提高思想认
识，从责任感、使命感出发，理性看待、认真对待该
项工作；要进一步加强沟通，强化与省市相关单位
的沟通对接，与部门间的沟通联系，与代表委员以
及人民群众的沟通联系， 充分听取人民群众的意
见，掌握群众需求 ；要以办理质量论英雄 ，时间要
快、过程要规范、成效要务实。

会议要求，各相关单位要统一认识，凝聚合力，
落实责任，确保各项工作落到实处，给代表委员及
广大群众交上一份满意的“答卷”。

余姚———松阳山海协作工作联席会议召开
本报讯 （记者 叶步芳 周琳 杨益达） 4 月 15

日，余姚市委书记奚明率余姚市党政代表团到我县
对接山海协作工作。 余姚市委常委、常务副市长郑
传统等参加。 县领导李汉勤、诸跃波等陪同。

在当天下午召开的余姚———松阳山海协作工
作联席会议上，两地举行了“党建引领助力乡村振
兴”签约仪式，余姚市泗门镇谢家路村、凤山街道永
丰村分别与我县赤寿乡半古月村、板桥乡桐榔村结
对，将试点开展“党建+乡村振兴”三年行动计划。

联席会议上，县委书记李汉勤首先向余姚市多
年来对松阳发展的关心支持表示感谢。 他说，余姚
和松阳虽然相距 300 多公里， 但通过近 20 年的全
方位协作，已然“我中有你、你中有我、情同手足”。
特别是近年来，得益于余姚市的助力，松阳保持着
良好的发展态势，同时，也是因为有余姚市的助阵，
让松阳更有底气和信心推动高质量跨越式发展。 松
阳的同志要把握机会，与余姚同志加强联络、虚心

求教。
李汉勤表示，立足新起点、展望新未来，松阳将

与余姚一道，认真落实省委、省政府以及宁波、丽水
市委市政府的相关要求，围绕“常规动作做实、自选
动作谋深”，合力迈上新高度、携手开辟新境界。 希
望两地继续保持紧密联系，坚持大处着眼、小处着
手，抢抓政策“窗口期”，加快推动“产业飞地”“科创
飞地”“消薄飞地”等建设，同时，在党史学习教育、
乡村振兴等方面深化合作，共同推动山海协作取得
实效，力争走在全省前列。

奚明介绍了余姚市的近况，并为松阳近年来的
发展成效点赞。 对于今后如何深化山海协作，他希
望两地在项目建设上创造“闪光点”，进一步强化沟
通对接，聚焦松阳所需和余姚所能，加快今年重点
合作项目的谋划生成，特别是要在产业项目、乡村
振兴、民生工程等重点领域，合作共建一批契合度
高、带动性强、惠及性广、影响力大的重点项目。 在

产业合作上拓展“发力点”，重点抓好松阳———余姚
山海协作产业园和“产业飞地”建设，不断拓展产业
合作领域，努力实现更大范围内的优势互补、共赢
发展。 在乡村振兴上找准“着力点”，抓实抓好乡村
振兴示范项目，建强用好“消薄飞地”，扎实推进村
包镇联，齐心协力、共同推动乡村振兴工作走在全
省前列。 同时，他表示，余姚将继续以最大努力，多
渠道、多层次对松阳给予支持与帮助，努力实现更
高质量的协同进步，开辟出山海协作新境界，为建
设“重要窗口”添光增彩。

会后，余姚市党政代表团一行还实地考察了松
阳———余姚山海协作产业园、赤寿乡界首村等地。

今年 4 月 15 日是第六个全民国家安全教育日。 4 月 13 日，县委政法委联合县司法局到新兴镇上安茶青市场组织开展了“4.15 国安教育茶乡行”宣传活动，向
茶农、茶商及农村老百姓普及平安建设、反邪教、扫黑除恶等国家安全相关法律知识、举报方式和途径等。 号召他们主动参与到国家安全保卫战中，为平安松阳建
设出一份力。 宋词 翁恺科 吴思娟 摄影报道


